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Se transformó al municipio: Enrique Vega 
  En su Tercer Informe se destaca la inversión de 1,200 millones de pesos para obra pública y de 

más de 370 mdp en materia de seguridad. 

Noticias 

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, hizo entrega de su Tercer Informe de Resultados 
del periodo de gobierno 2018-2021, esto a través de una Sesión Solemne de Cabildo, donde el edil marquesino 
afirmó que este acto es una rendición de cuentas consistente con la visión de transparentar los recursos y la 
inversión de estos en las obras y acciones necesarias para transformar al municipio con hechos. 

“Este acto de rendición de cuentas es consistente con nuestra visión: transparentar el uso de los recursos, 
invertir cada peso en donde debe estar y así transformar al municipio con hechos. Expreso puntualmente mi 
reconocimiento a las y los señores regidores de este cuerpo colegiado, cuyas aportaciones fueron fundamentales 
para alentar la participación ciudadana como nuestro mayor activo de talento, colaboración, productividad, 
innovación, calidad de vida y bien común”, indicó en un primer momento el alcalde Vega Carriles. 

Asimismo, el alcalde manifestó en su mensaje, que lo realizado en este trienio se hizo con mucho esfuerzo y 
acompañamiento de las familias marquesinas, que se vieron afectadas por la pandemia provocada por el 
COVID-19, pero que un manejo responsable de los recursos permitió realizar acciones que se reflejaron en 
otorgar más seguridad y certidumbre a todos los habitantes. 

“Tres años de esfuerzos permanentes y cotidianos por parte de las familias marquesinas, que fueron el motor 
para superar adversidades como las suscitadas con motivo de la pandemia y, a la par, cumplir compromisos 
muy puntuales. Con orden y disciplina en el manejo de los recursos de la gente, garantizamos un pago de 
predial justo y sin incrementos y financiamos el desarrollo de un municipio seguro que hoy cuenta con 
profesionalización y vigilancia policial”.   

En su momento, destacó que se entregan buenas cuentas en materia de obra pública, las cuales estaban 
pensadas en un gran impacto social, con infraestructura básica, escuelas, espacios más dignos y seguros que 
permitirían a las personas vivir mejor. 

“Somos un municipio eficiente que cambió la vida de miles de familias con obras de gran impacto social, con 
mejores calles y caminos, con espacios más seguros y mejor iluminados en nuestras comunidades; que 
construyó nuevas escuelas y apoyó con más becas y transporte escolar gratuito a nuestros niños y jóvenes; que 
implementó políticas públicas para impulsar y proteger a las mujeres marquesinas; que acercó a más familias al 
deporte y la sana integración, con espacios de primer nivel; que rescató y atendió a las mascotas”. 

Además, recordó que este último año se consolidó la reingeniería administrativa del municipio, abriendo las 
puerta del Centro Municipal para dar mejor atención a la ciudadanía, mejora en la calidad de la prestación de 
los servicios públicos, la instalación de internet gratuito en plazas y espacios públicos, entre otras. Y agregó que 
también es un municipio responsable que mantuvo permanente coordinación con el estado y la federación, a fin 
de anteponer el bienestar de las personas. 

“Con visión, con voluntad, con trabajo conjunto y con hechos, juntos, transformamos nuestro municipio en un 
polo de desarrollo que conserva su alegría, su identidad y su orgullo. Sabemos que los retos son permanentes, 
pero unidos hemos demostrado que la unidad, la fuerza y el talento de las y los marquesinos son capaces de 
superar cualquier adversidad”, concluyó Enrique Vega. 

Seguridad 

Aplicando una inversión sin precedentes, se aplicaron más de 370 millones de pesos en seguridad pública, se 
adquirieron más de 25 unidades, se homologaron los salarios al personal policial, se otorgó capacitación 
constante, se equipó el C4 y se adquirieron más de 500 cámaras de video vigilancia y equipamiento tecnológico, 
todo ello permitió a través de un trabajo coordinado con la Fiscalía y Seguridad Ciudadana del Estado, la 
reducción del 39% de la incidencia delictiva y un comportamiento descendente en el 92% de las comunidades y 
fraccionamientos en la incidencia delictiva. 

Obra Pública 

Se ejecutó una inversión como nunca antes en materia de obra pública con más de mil 200 millones de pesos en 
266 acciones de obra, como la construcción de 3 escuelas secundarias y 2 preescolares; la ampliación del 



panteón de La Cañada, los puentes peatonales del Barrio de Guadalupe y de La Pradera; la construcción del 
Anillo Vial II, el boulevard de La Griega, la casa del adulto mayor de Cerrito Colorado, el centro de salud de 
Santa Cruz, el ademe y zampeado del río Querétaro en su tramo por Amazcala. 

Mejor atención 

Por la buena administración de los recursos, se logró hacer un ajuste en el cobro del impuesto predial para que 
los contribuyente pagaran lo justo; se logró tener deuda cero durante los tres años de gobierno y se alcanzó la 
mejor calificación crediticia en la historia del municipio +AAA otorgada por Fitch Ratings; todo 
ello, permitiendo dar mejores servicios y obras a los habitantes de El Marqués. 

Para mejorar la competitividad del municipio y otorgar mejores servicios a la ciudadanía y empresas que 
realizan trámites, se invirtieron 181 millones de pesos en la adquisición, construcción y equipamiento del 
Centro Municipal, ubicado en Jesús María; se amplió la oferta de servicios en línea a 14 durante este último 
año. 

Cabe destacar que en materia de desarrollo social y en mejora de la calidad de vida de la población, se ejerció 
una inversión de 46.5 millones de pesos en servicios de salud, se entregaron más de 350 mil despensas a 
familias en situación vulnerable y en atención a la pandemia; se invirtieron 42 millones de pesos en la solicitud 
de 50 solicitudes de vivienda y materiales para la construcción; además se hizo entrega de aparatos funcionales 
como sillas de ruedas, bastones, andaderas, pañales desechables, lentes, aparatos auditivos, entre otros. 

Para la atención de las niñas, niños y adolescentes se otorgaron orientaciones psicológicas, de actividades 
lúdicas y recreativas, se impartieron talleres preventivos en materia de adicciones y la protección en caso de 
maltrato; se ofrecieron programas y talleres como “Tu Puedes”, “La Neta”, “No abuses del Alcohol”, 
“Junvetour”, donde se llegó a más de 5000 estudiantes y padres de familia. 

Se aplicó una inversión de 4.7 millones de pesos en acciones para la atención, desarrollo, protección y salud de 
las mujeres del municipio; se otorgaron 24.3 millones de pesos en becas educativas para más de 7 mil 
estudiantes de todos los niveles y más de 32 millones de pesos para el programa de transporte escolar, que ya 
está listo para servir al estudiantado de la demarcación; se aplicaron 18.9 millones de pesos en actividades 
culturales y deportivas, así como a el mantenimiento de canchas y espacios culturales. 

Se construyeron las nuevas oficinas y el equipamiento de los Juzgados Cívicos con una inversión de 11.5 
millones de pesos; se invirtieron 39.2 millones de pesos en la Coordinación de Protección Civil, para 
salvaguardar las vidas de los habitantes recibieron una capacitación y profesionalización constantes, 
adquirieron unidades y ambulancias con tecnología de punta, se adquirieron desfibriladores, se colocaron 
estaciones meteorológicas, se actualizó el Atlas de Riesgos y Peligros, además se creó el Sistema de Alerta 
Temprana. 

En materia de desarrollo agropecuario se invirtieron más de 19.6 millones de pesos y se logró beneficiar a más 
de 7 mil productores; para el impulso al turismo y al sector servicios, se gestionaron más de 486 espacios para 
artesanos y productores del municipio, se invirtió un millón de pesos en ferias, festivales y puntos de encuentro 
para promover la riqueza cultural del municipio; se entregaron 74 apoyos a productores locales por 1.4 millones 
de pesos, se invirtieron más de 600 mil pesos en capacitaciones sobre actividades productivas y se realizaron 4 
ferias del empleo para más de 1,500 buscadores de empleo. 

Se consolidó la relación con el sector industrial y económico, ofreciendo el Primero Foro Empresarial en 2020 y 
continuando con el Seminario Virtual para las pequeñas unidades económicas, donde participaron más de 2 mil 
500 personas en ambos eventos.  

El municipio cuenta con finanzas sanas, con confianza crediticia y deuda cero desde el primer año de esta 

administración. 

 


